

Education/ Les enfants et leur rapport à l'argent Comment les parents doivent-ils en parler ?

Ici et ailleurs

•OMS

Le candidat de la Hongrie out

Le candidat de la Hongrie au poste de directeur général de l'OMS (Organisation mondiale de la santé) a été retiré hier de la liste des prétendants, qui ne sont plus que cinq, a annoncé le Conseil exécutif de l'OMS à Genève. Dans un communiqué, le Conseil exécutif a indiqué avoir procédé à un premier vote sur les 6 candidats et a décidé d'écartier le Dr Miklós Szócska (Hongrie). Un deuxième vote aura lieu ce mercredi pour ne garder que trois candidats.

•Cinéma

Polanski renonce aux "Oscars français"



Photo : AFP

Sous la pression d'associations féministes, le réalisateur franco-polonais Roman Polanski a renoncé à présider la cérémonie des César, le grand rendez-vous du cinéma français, à cause de l'affaire de viol d'une Américaine de 13 ans qui le poursuit depuis 40 ans. Le réalisateur du "Bal des vampires", de "Tess", du "Pianiste" ou de "Rosemary's Baby", qui a reçu de nombreux prix internationaux, est toujours poursuivi par la justice américaine.

•Mode

Le Dior féérique sur le podium

Un bal masqué, un labyrinthe: la magie imprègne la première collection de haute couture pour Dior de Maria Grazia Chiuri, qui a fait défiler lundi une série d'éblouissantes robes longues de contes de fées. Les premières silhouettes, noires et monacales, s'accompagnent de masques légers en forme d'hirondelle, de papillon ou d'araignée.

•Art

Un site internet plus performant au Vatican

La Chapelle Sixtine ou les Chambres de Raphaël en mode virtuel, et plus facile: c'est désormais possible grâce au nouveau site internet des Musées du Vatican, qui ambitionne d'accroître ainsi l'accès du public à l'ensemble de ses riches collections. Les Musées du Vatican abritent l'une des plus grandes collections d'art dans le monde, avec plus de sept kilomètres de galeries et la célèbre Chapelle Sixtine, parcourus par plus de 6 millions de visiteurs par an.

Rassemblés par P.M.M

Prissilia M. MOUITY

Libreville/Gabon

Votre enfant estime qu'il n'a pas suffisamment d'argent de poche et vous en réclame en permanence. Quelquefois, il vous fait du "chantage" pour vous soustraire quelques jetons. Comment évoquer cette question si sensible dans le rapport parents-enfants ? Quelques pistes pas trop glissantes.

PARLER d'argent comme parler de sexualité doit être envisageable avec les enfants dès qu'ils sont en contact avec le monde de la consommation. Afin d'éviter des débordements (vol, mauvaise gestion, chantage émotionnel pour obtenir un cadeau...), les parents devraient faire comprendre à leur progéniture que les cadeaux qu'ils réclament et les produits qu'ils consomment ont un coût. Qu'il faut durement travailler pour les obtenir. En effet, à partir d'un certain âge, les intérêts des enfants s'éveillent. Ils pointent du doigt, à l'occasion



Photo : Aristide Moussavou

Mbouity Ikapi, psychologue : "Les parents doivent veiller au montant qu'ils remettent à leur enfant et s'assurer qu'il sert exclusivement aux besoins à satisfaire".
Photo de droite : C'est au moment où les intérêts des enfants s'éveillent que les parents doivent évoquer la question d'argent avec eux.

des courses, des objets qu'ils souhaitent avoir, réclament en permanence l'argent de poche juste pour subvenir à un besoin. C'est à cet instant que les parents devraient évoquer ce sujet, même s'il est parfois difficile d'en parler, par crainte d'éduquer les enfants avec des idées d'abondance ou de difficultés financières. Selon les spécialistes, en abordant très tôt les questions financières, les parents éviteraient que les enfants leur quémangent les derniers accessoires vestimentaires et techno-

logiques sans tenir compte de leurs capacités financières. Ils recommandent donc de donner de l'argent et de veiller à ce que ce soit le minimum. «Lorsque l'enfant est en âge d'être scolarisé, il peut recevoir de ses parents de l'argent de poche. C'est là d'ailleurs une bonne façon de lui apprendre à gérer ce qu'il possède. Les familles doivent, en revanche, veiller sur le montant qu'ils donnent (le strict minimum) de sorte qu'il serve essentiellement pour le besoin à satisfaire. Parce que



Photo : R.H.A

lorsque vous lui donnez trop d'argent, il pourra s'en servir pour des besoins malsains », souligne M. Mbouity Ikapi, psychologue. Par ailleurs, l'éducation à l'argent ne s'effectuant pas à l'école, le rôle des parents serait primordial dans l'apprentissage de sa valeur. La question d'argent intervient parfois dans l'éducation des enfants. Autrement dit, certains parents se leurrent en croyant qu'ils peuvent éduquer les enfants à travers l'argent. Certains vont jusqu'à céder à leurs ca-

prices, même les plus farfelus, en leur donnant de l'argent. D'autres en ont même fait une source de motivation. Ce qui peut être une bonne chose, mais attention ! «L'argent est un accessoire de commodité de la vie certes, mais pour se former, les enfants n'en ont pas besoin. Les parents doivent comprendre que l'enfant doit subir des frustrations, et tout caprice n'est pas acceptable. Ils ne doivent pas habituer les enfants à l'argent, qui n'a d'ailleurs pas sa place dans leur éducation. Le faire ce serait être contre son enfant », a poursuivi le psychologue. Dès l'âge de 5 ans, l'enfant est capable de compter et de comprendre les chiffres. S'il manifeste un intérêt financier, les parents doivent l'éveiller à la représentation de l'argent et à la place qu'il occupe dans leur quotidien, tout en lui faisant comprendre que c'est quelque chose qu'on obtient à force de travail et en échange d'un travail.

Santé/ A cause d'un manque de vaccination

Début d'épidémie de rougeole à Los Angeles

AFP

Los Angeles/États-Unis

Une nouvelle épidémie de rougeole est peut-être en train de se propager dans l'agglomération de Los Angeles où 18 cas de cette maladie infectieuse et très contagieuse ont été recensés ces dernières semaines, quasiment tous chez des personnes non vaccinées.

IL y a deux ans, une épidémie de rougeole qui avait démarré dans le parc d'attraction de Disneyland, près de Los Angeles, avait touché plus de 130 personnes en Californie et 159 à travers le pays, alors que cette maladie a longtemps été considérée comme éradiquée aux États-Unis. Un porte-parole du département de santé du comté de Los Angeles n'était pas en mesure de "prédire la sévérité finale de cette crise", mais les autorités ont rappelé dans un communiqué sur leur site à quel point cette maladie est contagieuse et dangereuse pour les plus vulnérables, notamment les enfants. Au total, "16 des 18 cas sont liés à des personnes non vaccinées appartenant au même groupe social", a précisé ce porte-parole, Jeffrey Gunzenhauser, joint lundi par l'AFP. La presse locale affirme que

les cas de rougeole se sont déclarés dans une communauté juive orthodoxe. M. Gunzenhauser n'a pas confirmé, mettant en avant des questions de confidentialité, insistant cependant sur le fait que "des interactions sociales dans un groupe de proches facilitent la transmission (du virus) parmi ceux qui n'ont pas été immunisés par vaccination

ou par une infection préalable". Ce nouveau foyer infectieux survient alors qu'une loi en Californie rend obligatoire depuis six mois la vaccination des enfants scolarisés. "Bien que cette loi permette de protéger la santé des enfants" scolarisés jusqu'à l'équivalent de la cinquième, "elle va prendre du temps avant qu'elle ait un

large impact d'immunisation sur l'ensemble de la population", poursuit le porte-parole. La rougeole s'accompagne de fièvre, d'éruption de boutons et peut provoquer des complications qui vont de lésions cérébrales à une perte de l'audition ou de la vue. Dans de rares cas, elle peut entraîner la mort.

Un nombre croissant de parents refusent depuis quelques années de faire vacciner leurs enfants, évoquant un lien entre le vaccin et l'autisme, ce que tous les experts ont catégoriquement réfuté, ou encore par préférence pour les médecines naturelles. D'autres communautés s'y refusent par convictions religieuses.

DU 16 JANVIER AU 28 FÉVRIER 2017

ENCOURAGEZ LA FRAÎCHEUR

SPLIT 9000 BTU --- 167 000 TTC	SPLIT 9000 BTU --- 193 800 TTC
SPLIT 12000 BTU --- 197 600 TTC	SPLIT 12000 BTU --- 249 900 TTC
SPLIT 18000 BTU --- 284 000 TTC	SPLIT 18000 BTU --- 365 500 TTC
SPLIT 24000 BTU --- 363 000 TTC	SPLIT 24000 BTU --- 450 500 TTC

ICESTREAM **WP**

sogafic services

01 21 90 LIBREVILLE - T: +241 01 79 25 60 / 06 48 05 66 / 07 14 01 64 / 07 14 01 65 / 08 22 05 65 - F: +33 1 73 70 95 37 - POG: T: +241 07 14 81 56 - F: 01 65 89 93
commercial@sogafic.com / groupe@sogafic.com - www.sogafic.com

Nous construisons l'avenir **SOGAFIC**